
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 

Ata nº 235 – Reunião Ordinária 

Aos vinte dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, realizou-se de 

forma presencial reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa com Deficiência. Participaram da referida reunião os seguintes 

Conselheiros Titulares: Renata Cristina Rocha; Joseleine de Campos Gomes; 

Francisco Carlos Matuck Lopes; Luiz Florentino de Arruda Filho; Gabriel Campi 

Rodrigues; Maria Lúcia Leite; Maria Aparecida Martins Sales. Os seguintes 

Conselheiros Suplentes: Augusto Henrique Stangorlini; Rosana Maimeri; 

Bianca Muller Costa. Como observadores: Carina Elisabete Velozo (CAPS 

Infantil); Yasmin Luná da Silva (Intérprete de Líbras); Jorge Luiz da Silva Junior 

(Intérprete de Libras); Valquíria S. Djenizian (Secretaria de Saúde); Raimundo 

M. Carvalho (MEIC/DH); Gislene Berlandi Bonin (SCPD); Renata Peixoto 

Gonçalves (Saúde Mental – Secretaria de Saúde). 1 - Abertura: A reunião inicia-

se às 14h30 pela Sr. Gabriel Campi Rodrigues, Presidente do CMDPcD, que 

agradece a presença de todos. 2 - Deliberações: a) Justificativas de ausência: 

São apresentadas as justificativas do Sra. Débora Villar de Oliveira Giudice Cruz 

e Kauê PedroCosta, por motivos de saúde; Alekssandra Viviane, Sra. Luciana 

Pereira Sena França e Sra. Edileuza Rodrigues da Silva, por motivo de agenda 

de trabalho; Luciana Costa Barboza, Alan Mazzoleni e Elaine Cristina Batista, 

por motivo de reunião junto ao Ministério Público,  não havendo nenhuma 

objeção entre os conselheiros, as justificativas de ausência são deliberadas em 

unanimidade pela plenária. b) Deliberações de Atas (Ata nº 234): Sr. Gabriel 

Campi questiona o recebimento e leitura da Ata nº 234 entre os Conselheiros, 

não havendo nenhuma correção/objeção a mesma é deliberada em unanimidade 

pela plenária. c) Visitas Residências Inclusivas: Foi informado pelo Sr. Gabriel 

que o Ministério Público solicitou um calendário de visitas deste Conselho que 

às 03 (três) residências inclusivas dessa cidade, para avaliação de 

acessibilidade e atendimento, bem como fosse informado os nomes dos 

membros que participariam da vistoria. Decidiu-se, pois, que as visitas seriam 

realizadas nos dias 04/10/2022, às 14h, nas residências 1 e 3, e dia 01/11/2022, 

também às 14h, na residência 2. Participarão das visitas a Comissão de 

Acessibilidade, sempre 02 (dois) membros (um representando o governo, outro 

a sociedade civil) e um membro de cada uma das outras comissões, sendo, da 

Comissão de Políticas Públicas o Sr. Alan Mazzoleni, da Comissão de 

Comunicação o Sr. Augusto Stangorlini e de Educacional a Sra. Bianca Mueller 

Costa.  Pós visitação, deverá ser feito um relatório técnico e encaminhado ao 

MP em até 15 dias. Em votação, foi deliberado por unanimidade.  d) 

Capacitação Empresa BR7: Após oficiada a empresa questionando sobre a 

capacitação dos funcionários e questões de acessibilidade (lida em reunião), não 

considerando satisfatória a resposta, sendo que das 08 (oito) perguntas feitas, 

apenas uma foi respondida, foi feito novo questionamento cuja resposta também 

não foi bastante, pois genérica e incompleta. Para satisfazer os necessários 

esclarecimentos, colocou-se em votação uma visita à empresa, comunicando a 



Secretaria de Transporte, bem como convidando a empresa R7 para que 

apresente sua estrutura e funcionalidade para a pessoa com deficiência, 

juntamente da Secretaria de Transporte (que deverá ser comunicada), na 

capacitação que ocorrerá em outubro, aprovado por unanimidade. e) Alteração 

do regimento Interno: Após devolutiva da PGM quanto à mudanças propostas 

por esse Conselho e deliberado, foi lido o texto proposto pela Procuradoria Geral 

do Município, com ajustes de terminologia e retirada, apenas de um parágrafo 

cuja matéria já havia sido tratada em outro artigo que, colocado em votação, fora 

aprovado por unanimidade. f) Capacitação: Foi realizada uma apresentação da 

Secretaria da Saúde, cujo material será disponibilizado para este Conselho, 

expondo o funcionamento do SUS, estrutura e o que disponível para a Cidade 

de São Bernardo do Campo para atendimento e desenvolvimento da Pessoa 

com Deficiência. Houve pergunta de membros e convidados sobre o perfil 

atendido no CAPS (autista e pessoas com outras deficiências), como é feita a 

auditoria na área da saúde, sobre educação na saúde, da possibilidade de uma 

política pública para aproximar e informar às famílias com pessoas com 

deficiência, estrutura de atendimento para tratamento / acompanhamento 

diretamente nas Unidades Básicas, como funciona o SAMU, como é feito 

atendimento / capacitação em Libras.  3 -Informes: 3.1) Ofícios encaminhados 

– andamento; 3.2) Comissões de Trabalho: Inicia-se com a Comissão de 

Políticas Públicas: Considerando o horário, o Sr. Gabriel informou que este item 

seria tratado pelo WhatsApp, quando possível e, se não, na próxima reunião. 4- 

ENCERRAMENTO: Não havendo nada mais a ser tratado, a reunião encerra-se 

as 18:10. Eu, Bianca Mueller Costa, em substituição a Sra. Luciana Pereira Sena 

França, 1ª Secretária do CMDPcD/SBC, secretariei a reunião e lavrei a presente 

Ata que assino juntamente com o Sr. Gabriel Campi, Presidente do Conselho 

Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência de São Bernardo do Campo. 

 

 

                


